

# PROGRAMA MINIMO QUE OFRECE FRANCISCO BATISTA ZALDIVAR COMO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DEL M. I. CENTRO GALLEGO

*Don* Adquisición de playa propia. El Centro Escolar Moderno será hermosa realidad. Consultorio Médico-Dental, Sala de Inyecciones y Farmacia en el Palacio de Prado y San José. Recibo familiar, con lo que se beneficiarán los socios humildes, siendo aceptada la mujer en las filas colectivas. Nuevos pabellones en «La Benéfica». Estricto cumplimiento de las Leyes Sociales. Revisión de expedientes. Escrupuloso manejo de los intereses sociales. Medidas generales. *24/43*

EN los comicios celebrados en nuestra querida Institución «Centro Gallego de la Habana», el pasado domingo 3 de los corrientes, recibí el alto honor de resultar electo Apoderado a la Asamblea, por abrumadora mayoría de sufragios.

Ante tal demostración de consideración y afecto de mis amigos y simpatizadores, pecaría de injusto si no les testimoniase públicamente la sincera gratitud que embarga mi alma, por la prueba de confianza de que me hicieron objeto, propiciando que la Candidatura en que milito obtuviese tan arrollador triunfo en las elecciones a que antes me refiero.

Si para muchos fué una sorpresa el que figurase mi nombre entre los candidatos del Partido «Afirmación y Defensa», no lo era para los innumerables miembros de la Colonia Gallega con cuya amistad me honro que, conocedores de mis simpatías y cariño por la Sociedad—como lo demuestra el número de años que hace figuro en sus listas sociales—y que en todo momento he estado al tanto de su desenvolvimiento económico-social, me rogaron reiteradamente tomase parte activa en su vida política, al punto de que no pudiendo sustraerme a aquellos vehementes deseos, determinase complacerlos y decidiese, por tanto, dedicar mis mejores energías y arrosos para, con la cooperación de todos, lograr que la magnífica labor administrativa llevada a cabo por mi Partido, se viese completada con la creación de nuevos servicios que la masa social reclama y con el mejoramiento, si cabe, de los actuales; así como también armonizar las divergencias surgidas al calor de pasadas luchas, hasta conseguir ver unidos en apretado haz, sin distinción de ideologías y nacionalidades, a todos los que nos sentimos orgullosos de pertenecer a la Sociedad, ya que de sobra es sabido que en el pecho de cada uno,

late el solo anhelo de ver engrandecidas a Cuba y a la Institución y, en los presentes momentos, el cooperar con el Gobierno de la República, en la medida de nuestras fuerzas y posibilidades, al triunfo definitivo de la Democracia.

Si como me lo hace suponer el gran número de adhesiones en estos últimos días recibidas, las aspiraciones de mis amigos cristalizasen en realidad y llegase a formar gobierno, durante el mismo es mi más firme y decidido propósito laborar intensamente en pro del mayor auge y prestigio de la Institución, procurandó por todos los medios a mi alcance que la fe en mí depositada no quede defraudada por tibieza o falta de acción ya que, conocedor de las necesidades sociales, dedicaré todos mis esfuerzos a obtener el mayor bienestar colectivo, procurando que la brillante obra de gobierno emprendida por los actuales mandatarios de la Sociedad, se viese coronada con el mejoramiento progresivo de nuestro magnífico Sanatorio y Plantel de enseñanza y con la creación de nuevos beneficios para los socios en general.

Uno de los primeros proyectos que trataría de llevar a la práctica, sería la adquisición de un balneario adecuado a nuestras necesidades, en una de las playas más próximas a la Capital pues, aparte de constituir una sentida necesidad social, nos proporcionaría un notable aumento de asociados que en breve plazo compensarían el gasto realizado.

Asimismo calorizaría con el mayor entusiasmo, por estimarlo igualmente de urgente necesidad y seguro beneficio, el proyecto de construcción del Centro Escolar Moderno, procurando arbitrar los recursos necesarios para su realización, cosa que considero posible de acuerdo con los estudios que he realizado y que en su oportunidad prometo dar a conocer.

De igual modo lograré la instalación, en el Palacio Social, del Consultorio Médico-Dental, así como la Sala de Curas e inyecciones y la Farmacia, con cuyo establecimiento, además de descongestionarse dichos servicios en la Casa de Salud, se brindaría a los asociados residentes en la Ciudad la gran comodidad y economía que representa el disponer de ellos en lugar tan céntrico.



Otro de los sentidos anhelos que reclama con insistencia la masa social, es el establecimiento del recibo familiar, cuya consecución haré posible procurando allanar cuantas dificultades se han presentado hasta ahora para la admisión de la mujer, convirtiendo en realidad el hermoso sueño de unir bajo un mismo techo a la gran familia gallega, y robusteciendo en forma efectiva la potencialidad económica de la Sociedad, lo que permitiría ultimar el acariciado proyecto de convertir a nuestra Casa de Salud en el Sanatorio Modelo, no sólo por la inmejorable asistencia que en él se presta, sino también con la construcción de suntuosos pabellones, como el recientemente inaugurado que por su belleza y adelantos científicos hagan aquella Quinta digna de tal calificativo.

Siendo los fieles servidores de la Sociedad, el pilar donde descansa el éxito o el fracaso de cualquier obra de gobierno, es mi propósito el propugnar el mejoramiento de los mismos, dando estricto cumplimiento a las Leyes sociales, complaciendo sus legítimas aspiraciones de acuerdo con las posibilidades económicas y reparando cuanta injusticia observare, pues estoy firmemente convencido que sin la decidida cooperación de aquéllos se dificultaría llevar a la práctica gran parte de la labor que me propongo realizar.

También trataré de mejorar las relaciones entre el Centro y sus dependencias del interior, especialmente con la de Santiago de Cuba, donde existe un poderoso núcleo de asociados, no sólo con el objeto de obtener el máximo rendimiento de las mismas, sino también para hacer llegar a sus miembros los mayores beneficios sociales y que en gran parte hoy no les alcanzan.

Como la senda de progreso seguida por colectividades como la nuestra ha sido trillada no sólo por la labor del gobierno, sino también por la de la oposición cuando ésta ha sido orientada en sentido constructivo, y siendo imprescindible para llevar a cabo mi programa contar con el concurso de todos, me siento animado de los mejores deseos de armonizar las diferencias hoy existentes en el seno de la Sociedad, revisando cuanto antes los expedientes de expulsión tramitados durante los últimos años, a fin de reparar cualquier injusticia cometida y otorgar la más amplia reivindicación a todos los que por sus muchos años de servicios a la Institución se han hecho acreedores a ella.

En estas líneas quedan expuestos a grandes rasgos los principales proyectos que me propongo acometer durante el periodo de mi mandato, omitiendo el consignar aquellos otros de menor importancia, para no hacer demasiado extenso este trabajo. No obstante creo necesario afirmar nuevamente que al decidirme a tomar parte activa en el desenvolvimiento de nuestro querido Centro, lo hago animado del mayor entusiasmo y buenos deseos y no desmayaré hasta ver realizado el programa aquí reseñado, ajustando siempre cuantas decisiones y acuerdos se adopten a los preceptos reglamentarios; dotando debidamente todos los departamentos y administrando con la mayor escrupulosidad los fondos sociales, sin más aspiraciones que la satisfacción que proporciona el deber cumplido, alcanzando con ello la estimación y el respeto de todos mis coasociados.

O. de A. 57.-En. 24.

*Am. Gen 24/43*